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様式第８号（その１） 

令和５年度 第１回 入札監視委員会議事概要 

開催日及び場所  令和５年８月７日（月） 大牟田市企業局庁舎３階 入札室 

出席委員名 
中尾総合法律事務所  弁護士      池端 祥久（委員長） 
有明工業高等専門学校 創造工学科教授  下田 誠也 
杉山公認会計士事務所 公認会計士    杉山 由美 

議事対象期間   令和４年１２月１日 ～ 令和５年３月３１日 

抽出案件 ９ 件 （議 事） 
１ 入札契約手続の運用状況報告 
２ 抽出事案の審議 
３ その他 
 

 一般競争入札  ４ 件 

 指名競争入札  ４ 件 

 随意契約 １ 件 
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意見・質問 回 答 
【入札契約手続の運用状況報告について】 

事務局から説明 
【入札契約手続の運用状況報告について】 

事務局から説明 
1 課徴金減免制度とは？ 
 
 
 
2 課徴金減免制度適用されたことで、大牟田市の指

名停止措置要綱上でも考慮されて指名停止期間

が半分になっているということか？ 
 

1 事業者が自ら関与した入札談合について違反内

容を公正取引委員会に自主的に報告した場合に

課徴金が減免される制度です。 
 
2 はい。 

【抽出案件の審議】 
○一般競争入札について（工事） 
事案１：大牟田市公共下水道事業 中部合流管渠改築（その５）工事 

3 有効となっている２業者の金額差が 1000 円だ

が、近い金額になりやすいのか？ 

 

 

 

 

4 最低制限価格を下回った業者は、取りたくなかっ

たのか？ 

 

 

5 同じような工事名で（その 2）とか続いているよ

うだが、同じような内容なのか？ 

 

3 土木工事の場合、業者の積算能力が高く、受注意

欲が高い案件では最低制限価格近くで応札され

ます。工事内容によっては、見積りを取らないと

わからないものもあり、その見積りの違いで結果

的に僅差になることもあります。 

 

4 受注意欲が高かったことにより、結果的に入札額

が最低制限価格を下回ってしまったのではない

かと考えています。 

 

5 区間等で分けており、工事内容はそれぞれで若干

違っています。 
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意見・質問 回答 
【抽出案件の審議】 
○一般競争入札について（工事） 
事案２：大牟田市吉野小学校体育倉庫改築等工事 
6 1 者しか応札がなかった原因はどう考えるか？ 

 

 

 

 

 

 

7 入札方法の事後簡易審査型というのは？ 

6 一般競争入札を行いましたが、応札者がなく、再

度入札を行い 1者応札があったものです。工事内

容的に特殊なものではないのですが、業者にとっ

ては年度後半の時期でもあり、手持ち工事の多さ

等で参加が難しくなっているのではと考えてい

ます。 

 

7 建築工事で予定価格が1千万円から3千万円の案

件について提出書類を簡略化したものです。 

 

【抽出案件の審議】 

○一般競争入札について（工事） 

事案３：大牟田市大牟田文化会館空調設備更新工事 
8 3 者しか応札がないが、市内でできる業者が少な

いのか？ 

 

 

9 今回選んでいない案件でも同じような感じか？ 

 

10 難しい工事であるというわけではないので、価

格も同じようなものになるのか。 

8 管工事の登録業者はある程度はいますが、一昨年

頃から民間工事の発注が多いため、公共工事への

参加が厳しい状況が続いています。 

 

9 そうです。 

 

10 難しい工事ではないと思われますが、工事場所

が文化会館ということもあり、休館日に施行する

工事であり施工日程調整が難しいという点はあ

るのではないかと思います。 

 

【抽出案件の審議】 

○指名競争入札について（工事） 

事案４：大牟田市大字上内地区水路災害復旧工事（その６） 
11 業者を指名するにあたって、どのくらいの数を

指名する等の目安はあるのか？ 

 

 

 

12 17者中12者の辞退であるが、参加者数は多い方

なのか？ 

 

 

11 予定価格に応じて指名する業者数のある程度の

基準を設けていますが、状況や手持工事の件数等

を勘案し指名しています。 

 

12 災害復旧工事に関しましては、施工困難な場所

などの関係もあり、5者の参加は多い方だと思い

ます。 
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意見・質問 回答 
【抽出案件の審議】 

○指名競争入札について（工事） 

事案５：大牟田市龍湖瀬市営住宅火災復旧工事 

13 13 者中 1 者が失格し、9 者辞退しているが、そ

の理由は何が考えられるか？ 

 

 

14 落札率が 100％に近いが、同じような理由と考 

 えられるか？ 

 

13 市営住宅の 1 室の復旧工事になり、周りの居室

に居住された状態での工事ということもあり、施

工困難な工事であるためと考えられます。 

 

14 そう考えています。 

【抽出案件の審議】 

○指名競争入札について（工事） 

事案６：大牟田市高泉市営住宅（３期）Ｂ棟畳工事 

15 畳工事というのは同じような見積金額になって

しまうのか？ 

 

 

 

 

16 Ａ棟の畳工事もあるようだが、これは違う業者

が落札しているのか？ 

 

15 この規模の畳工事というのは数年に 1 回あるか

ないかの案件になります。工期も 3 カ月程度と短

く、入札参加業者も個人事業者が多く、この案件

に集中するためには、予定価格ではないと採算が

取れないと考えたのではと思っています。 

 

16 入札結果表の 2 番目に記載している業者が落札

しています。 

 

【抽出案件の審議】 

○随意契約について（工事） 

事案７：大牟田市教楽来地区山口林道復旧工事 
17 指名競争入札時に参加者がいなかったとのこと

だが、復旧工事ということで参加がいなかったと

認識していいか？ 

 

18 その時は何者くらい指名したのか？ 

 

19 その時の指名業者に今回の見積合せの業者は含

まれているのか？ 

 

17 林道復旧ということで、工事場所への接道も狭

く、施工困難な場所であったため参加者がいなか

ったと考えています。 

 

18 13 者を指名しています。 

 

19 含まれていません。 
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意見・質問 回答 
【抽出案件の審議】 

○一般競争入札について（委託） 

事案８：大牟田市公共下水道事業 白川排水区実施設計業務委託 

20 市内業者でこのような設計業務ができるところ

はないのか？ 

 

 

 

20 代表構成員に求めているような資格をもつ者を

雇用している市内業者はいません。 

 

【抽出案件の審議】 

○指名競争入札について（委託） 

事案９：大牟田市大牟田特別支援学校屋内運動場空調設備設置工事に伴う設計業務委託 

21 14 者中 12 者が辞退しているが、何か理由は考

えられるか？ 

 

 

22 市内業者はいないのか？ 

21 発注時期が遅く予定価格も低いということもあ

り、参加は難しかったのではないかと考えていま

す。 

 

22 建築設計の設備設計で登録している業者はいま

せん。 

 

【その他】 

 事務局から説明 
  

 


